

# ESPAÑA política y social

DIA DE LA HISPANIDAD

## FRANCO PRESIDIO, CON EL PRINCIPE, UN ACTO EN EL INSTITUTO DE CULTURA HISPANICA

Asistieron los presidentes del Gobierno y de las Cortes y hablaron el duque de Cádiz, el ministro guatemalteco de Educación y el español de Asuntos Exteriores

Madrid. (De nuestro redactor político.) Precedido de una misa y un teléum en el monasterio de la Encarnación —ceremonias a las que asistieron los duques de Cádiz, los ministros de Asuntos Exteriores y de Educación y Ciencia y otras personalidades españolas e hispanoamericanas— se celebró el domingo, a las doce y media, en el Instituto de Cultura Hispánica, un acto académico con motivo del Día de la Hispanidad, aniversario del descubrimiento de América.

### HONORES MILITARES AL CAUDELLO

Presidió el Jefe del Estado, que a su llegada fue recibido en la avenida de los Reyes Católicos con el Himno Nacional y con honores militares y que tenía en el salón a su derecha al Príncipe de España, al presidente de las Cortes y al ministro de Asuntos Exteriores, y a su izquierda al presidente del Gobierno, al ministro guatemalteco de Educación y al presidente del Instituto. Detrás, ante las banderas de España, de Filipinas y de los países de Iberoamérica, se hallaban el teniente general Díez Alegria (don Luis), los generales Fuertes de Villavicencio, Gavilán y marqués de Mondéjar, don Ricardo Catoira y los ayudantes de servicio de Franco y Don Juan Carlos.

### DISCURSO DE DON ALFONSO DE BORBON

Su Excelencia concedió la palabra a don Alfonso de Borbón, duque de Cádiz, presidente del Instituto de Cultura Hispánica, que pronunció un discurso, en el que dijo: «En contraste con la actitud de naciones que nos son más próximas geográficamente, las naciones hispanoamericanas —con la ya clásica y triste excepción que confirma la regla— han dado el más alto ejemplo de respeto a la soberanía española, por encima de las antipatías o simpatías políticas, que viene a demostrar un sentido jurídico basado en una larga tradición sobre la intangi-

bilidad de la soberanía de los Estados y la no injerencia. Tradición forjada en la formación jurídica, cuya base se asentó en las Universidades creadas por España en América desde el siglo XVI. Es la norma de conducta que se hizo estilo de vida en las sociedades nacidas allá, y es, en fin, la cotidiana comprobación de que, en definitiva, ante los problemas que surgen al paso de las naciones y de los hombres, tenemos, españoles e hispanoamericanos, una natural tendencia a reaccionar en el mismo sentido.»

### INTERVENCION DEL SEÑOR PUTZEYS ALVAREZ

Don Guillermo Putzeys Alvarez, ministro de Educación de Guatemala, a quien le fue concedida la palabra por el Generalísimo, intervino a continuación. Dijo, entre otras cosas:

«La Hispanidad, a la vez que esencias seculares, entrañables y permanentes, también es el modo de ser mestizo de un grupo pujante de naciones nuevas. Una cultura que tiene la apariencia de un mosaico con su barroco irrenunciable, y un idioma que como reflejo por excelencia de un ser cultural nos da a conocer ingredientes en lo coloquial y en lo literario, en donde las palabras del sustrato celta e ibero, del sustrato árabe y de pluralidad de astratos, coexisten con términos indígenas que son signo inequívoco de nuevos contenidos culturales con los que América se hace presente desde el propio siglo XVI. Hispanidad es también la evocación de los viejos esplendores virreinales y de sus capitánías generales. Es una sociedad que se significa con una forma interior cultural que podríamos llamar americanismo, pero nacido también de esas raíces seculares.»

### PALABRAS DE CORTINA MAURI

Hizo uso de la palabra, previa concesión del Caudillo, el señor Cortina Mauri, ministro de Asuntos Exteriores. De su discurso recojo los siguientes párrafos:

«Los doce meses transcurridos desde el 12 de octubre de 1974 han tenido importancia para la configuración del inmediato futuro, pues se han revelado como excesivamente dogmáticas ciertas posiciones que en su momento pudieron representar una dificultad para el pleno entendimiento de todos los pueblos de América entre sí y con España. Se condicionaba la posibilidad de compartir el futuro a la aceptación de un modelo de convivencia social y de participación política. A pesar de ello, ya en varios discursos pronunciados por mis antecesores se proclamó el principio de la pluralidad ideológica, el cual ha tenido que debatirse en los tres últimos

años en el seno del sistema interamericano hasta incorporarse definitivamente al mismo.»

«Este reconocimiento de la pluralidad ideológica significa la aceptación de que es irrelevante, en su proyección comunitaria, la forma peculiar de organización política que un país adopte por estimarla más adecuada a sus condicionamientos nacionales o a las urgencias del momento histórico que vive. Principio que se enlaza a su vez con otro de los que el Gobierno español ha venido aplicando como inmutable de su política exterior: la no intervención en los asuntos internos de otros países, orientación que a lo largo del año último ha saltado periódica e insistentemente al primer plano de la actualidad americana y ha merecido especial atención en declaraciones de alto nivel.»

### APLAUSOS A FRANCO Y DON JUAN CARLOS

Todas las intervenciones recibieron elares muestras de aprobación del auditorio. Su Excelencia el Jefe del Estado levantó la sesión y abandonó el Instituto. Fue muy aplaudido, como Su Alteza Real el Príncipe de España, por el público congregado en las inmediaciones. — José BARO QUESADA.

## PERFORISTAS IBM-UNIVAC

Prácticas en O24, O26, O56, O29 y SISTEMA/3 (máq. 5496)

Diarlamente nos solicitan perforistas También solucionamos a las empresas el problema de transformar, en tiempo récord, a mecanógrafas en perforistas

## RIPOLLES

José Antonio, 31 - Teléf. 232 02 10

ANUNCIOS TARIFA OFICIAL **ABC** CARLOS-JAIME - 255 58 00 y 256 70 23

INSTITUTO UNIVERSITARIO DE IDIOMAS

BACHELIER EN INGLÉS o FRANCÉS

ENSEÑANZA A DISTANCIA

El título universitario "Bachiller de Idiomas" también puede obtenerse siguiendo los cursos "A DISTANCIA". PIDA FOLLETO: APDO. 18156-MADRID

LECTURA RAPIDA

Curso del profesor ROBERTO GARCIA CARBONELL INFORMACION Y MATRICULA

INSTITUTO GARCIA CARBONELL Víctor Fradera, 61 - Teléf. 274 26 80 MADRID-8



Suiz Bernedo

**FRANCO PRESIDIO LA FIESTA DE LA HISPANIDAD.**— Su Excelencia el Jefe del Estado, a quien acompañaba S. A. R. el Príncipe Don Juan Carlos, los presidentes del Gobierno y de las Cortes y los ministros, presidió el acto

académico celebrado con motivo de la Fiesta de la Hispanidad en el Instituto de Cultura Hispánica de Madrid. En la imagen, Don Juan Carlos saluda al Generalísimo a su llegada al Instituto de Cultura Hispánica.



G. G.

**FESTIVIDAD DE LA PATRONA DE LA GUARDIA CIVIL.**— La Guardia Civil ha conmemorado la festividad de su Patrona, la Virgen del Pilar, con un solemne acto religioso celebrado en la capilla de la Dirección General del Benemérito Cuerpo. A la ceremonia asistieron el teniente general Vega Rodríguez, el alcalde de Madrid y otras personalidades. Rindió honores una compañía del Colegio de Guardias Jóvenes Duque de Ahumada, en Valdemoro.

**INAUGURACION DE "EQUIPETROL 1975".**—El ministro de Comercio, señor Cerón Ayuso, inauguró en el Palacio de Exposiciones de la Cámara de Comercio, de Madrid, la Exposición de Bienes de Equipo para la Industria del Petróleo y Gas, "Equipetrol 1975". En la imagen, el señor Cerón durante su visita a la mencionada exposición.



T. Naraino